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Per tre ore ferme le attività nelle principali fabbriche 

Tredicimila lavoratori a Piombino 
oggi in sciopero per l'occupazione 

Preparata dal servizio di medicina preventiva del consorzio sanitario 

Una mappa del rischio 
nell'alta Val d'Elsa 

L'astensione dal lavoro dalle 9 alle 12 - Manifestazione al cinema Sempione - Riprendono le tratta- j Sono state compiute finora trentotto indagini negli ambienti di lavoro • Accertate numerose ma-
tive per la Dalmine - Manca un piano di settore - Per la siderurgia difficoltà nelle ditte appaltatrici • lattie professionali • Non si conoscono i risultati dell'autopsia per la donna morta a Poggibonsi 

PIOMBINO Per 13.000 la
voratori di Piombino oggi è 
giornata di lotta. Alle Ac
ciaierie, alla Dalmine. alla 
Magona e nelle ditte appal
tatrici edili e metalmeccani
che l 'astensione dal lavoro 
sarà di tre ore, dalle 9 alle 
12, con una manifestazione 
al cinema Sempione. 

L'azione di lotta, decisa dal 
le organizzazioni sindacali, e 
incentra ta sui temi dell'oc
cupazione ed in particolare 
sul rilancio delle grandi ver 
tenze ancora aperte nello 
principali fabbriche 

Lo s tato imposto dalle par 
tecipazioni statali, la man 
ranza di un piano di settore 
della siderurgia, la persisten
te crisi finanziaria delle 
aziende pongono infatti a 
Piombino problemi immedia 
ti sul piano dell'occupazione 

Sono proprio ì lavoratori 
delle ditte appaltatrici i pri 
mi a subire il peso di que 
sta situazione, del resto di 
mostrata nei giorni scorsi dal 
r i tardo nei pagamenti dei sa 
lari. Il manifestarsi della cas
sa integrazione e il crescere 
dei passivi di bilancio hanno 
provocato negli ambienti sin 
dacali e nella citta immcdia 
te preoccupazioni. 

Ciò è ancora evidente pei 
le acciaierie, vista la persi 
s tente mancanza di un piano 
di settore e di r isanamento 
* riassetto delle Partecipazio 
ni statali . Il vuoto di pro
spettive esistente, inoltre, si 
inserisce nel caso specifico 

m una notevole capacita tec
nologica ed impiantistica e in 
una presenza di un piano di 
investimenti che marcia pe
rò sulla base della contra 
zione di onerosi ricorsi al 
credito a breve termine. Ecco 
quindi l'esigenza di interven 
ti immediati che diano n 
lancio agli investimenti e al 
l'occupazone 

Le vertenze dei grandi 
gruppi hanno individuato ì 
canali entro ì {piali rilancia 
re la produttività, ma hanno 
trovato sulla loro strada un 
precario equilibrio tra le prò 
spettive degli investimenti in 
corso e la difficoltà a farvi 
Ironie .sii! piano dell'orga 
ni/zazione aziendale, della si
tuazione finanziaria e degli 
orientamenti di mercato. 

La mancanza di precisi rr 
ferimenti nazionali ini pesa 
to anche alla Dalmine che, 
dopo il ricorso alla cassa in 
tegra/ionc. non ha trovato 
il modo di riprendere quota 
sul mercato, causa le diffi
coltà esistenti nell'edilizia, 
\erso cui e prevalentemente 
orientata la produzione del
lo stabilimento piombine.se. 
Proprio oggi, presso l'Inter-
sind di Milano riprendono 
le trat tat ive per la vertenza 
del gruppo Dalmine. 

Sara questa l'occasione non 
solo per chiarire l'atteggia
mento della direzione verso 
le richieste sindacali, ma per 
verificare le reali intenzioni 
padronali sul futuro dello 
stabilimento piombinese. I lavoratori di Piombino sfilano in corteo 

E' stato insediato ieri mattina all'Ufficio del lavoro di Pisa 

Un comitato per dare lavoro 
agli ex dipendenti Forest 

Dovrà cercare un'occupazione per i lavoratori che i piani di ristrutturazione della Coaci conside
rano « in eccedenza » — Ne fanno parte sindacati, rappresentanti degli enti locali e imprenditori 

PISA — Si è insediato ieri 
mat t ina all'ufficio del lavoro 
di Pisa i! comitato che avrà 
il compito di gestire l'artico
lo 2 (uno dei più delicati» 
dell'accordo Fore.st. Si t r a t t a 
della clausola che prevede lo 
impegno di tu t te le forze .so 
cinli. imprenditoriali ed am
ministrative a ricercare una 
occupazione per i lavoratori 
ex dipendenti Forest che non 
troveranno lavoro nel piano 
di ristrutturazione della Coaci. 

In pratica, il comitato do
vrà non solo valutare le di
sponibilità dei posti di lavo
ro e le « eccedenze » di ma
nodopera. ma anche contrat
tare con le varie industrie 
gli eventuali aumenti dei li 
velli occupazionali. Del comi
ta to fanno parte oltre al di 
rettore dell'ufficio del lavo
ro. che avrà mansioni di coor 
cimatore, i rappresentanti del 
comune, provincia, regione. 
delle organizzazioni sindacali. 
dei commercianti, artigiani e 
della unione industriali pi-
t a n a . 
> Quest 'ultima, era però as

sente alla riunione di ieri ; 
mat t ina , quasi a voler sotto • 
l ineare ancora una volta lo ] 
scandaloso at teggiamento di , 
la t i tanza che da tempo gli ; 
industriali hanno assunto ver . 
so tut t i i problemi occupa 
zionah della provincia di Pi
sa. Sempre nella mat t ina ta di 
Ieri, contemporaneamente al 

l 'insediamento del comitato. 
all'ufficio del lavoro si sono 

incontrati 1 rappresentanti del
la Coaci e degli ex dipenden
ti Forest per accordarsi sul
le ultime questioni tecni
che necessarie per dare il 
via alla procedura di cas
sa integrazione. Alla riunione 
ha partecipato, anche il sotto 
segretario al ministro del la
voro. onorevole Baldassarre 
Armato. 

Un nuovo incontro t ra le 
parti dovrà tenersi nella pros
sima set t imana per un pri
mo esame delle proposte 
della COACI sul nuovo sta
bilimento tessile che intende 
costruire. Verso mezzogiorno 
il sottosegretario Armato ha 

l partecipato in comune alla 
! riunione del comitato cittadi 
i no per la difesa dell'occupa-
: zione riunito ai completo 
: Il sindaco di Pisa. Luigt 
[ Bulleri. ha tracciato per som 
i mi capi le linee della situa-
j zione dei comparti produtti 
J vi della provincia sottolinean-
; do come complessivamente 
! « si e registrata una contra-
; zione di circa 1600 posti di 
• lavoro mentre per 2 mila gio 

vani le prospettive occupa-
( zionali sono negative. I po-
; sitivi accordi sindacali realiz-
• zati nei più grossi complessi 
; - - ha aggiunto il sindaco — 
i che prevedono 500 assunzioni 
! alla Piaggio. 70 alla Saint 
Gobain e il mantenimento del 

t u rnover per la Moto Fides 
sono tuttavia ne t tamente in
sufficienti a coprire la richie
sta di occupazione. 

L'intera economia del com
prensorio — ha continuato il 
sindaco — è in fase di accen
tuazione degli squilibri e del
la degradazione. 

Il reperimento di posti di la 
voro — ha proseguito Bulleri 
riferendosi all 'at teggiamento 
dell'Unione Industriale — è 
legato alla pianificazione del
l'economia cui debbono par
tecipare tut te le forze so
ciali ». 

A questo fine il comune di 
Pisa aveva chiesto nelle scor
se sett imane un incontro con 
l'associazione degli imprendi
tori pisani senza però ottene
re per ora risposta. Anche il 
sottosegretario di stato, ono
revole Armato, ha rilevato la 
assenza dei rappresentanti 
dell'Unione Industriali 

Dopo aver illustrato i ri 
sultati delle riunioni avvenu
te poco prima all'ufficio del 
lavoro, l'onorevole Armato, ri
ferendosi alla vicenda Ri 
chard Ginori ha detto che 
« non bisogna offrire spiragli 
agli autori di rapine dei fi
nanziamenti pubblici » e che 
ce come ministero ci sentiamo 
impegnati a realizzare al più 
presto lo scorporo tra Ri
chard Gmon e Liquigas ». 

Andrea Lazze ri 

SIENA - - CU operatori del 
servizio di medicina preven
tiva del lavoro, che dipende 
dal consorzio socio sanitario 
dell'Alta Val d'Klsa. hanno 
elaborato, d'accordo con le or 
ganizzazioni sindacali, una 
«. mappa del rischio >. Si trat
ta di una indagine condotta 
dai medici del ser\ izio di me
dicina preventiva e prepara
ta da assemblee di fabbrica 
e incontri con gli o|>erai. 

Per svolgere il loro lavoro 
i incelici hanno utilizzato, oi 
tre agli .strumenti predisposti 
dalla Regione (libretto per.so 
naie di rischio, registro dei 
dati biostatici, scheda di prò 
granulia e riepilogativa, que 
.stionario eli gruppo) altri ele
menti Sono state quindi eia 
borale le schede generali am
bientali (compilate assieme ai 
consigli di fabbrica), le sche
de .s|K'cificlie |KT alcuni set
tori industriali (.calzature, le
gno ecc.), questionari .s|)ecia 
li per rischi s|K'cific ì come 
ì danni d ie possono essere 
arrecati. |)Or esempio, dal ni- I 
more. Quando i medici del j 
servizio di medicina prevvn- i 
tiva avevano concluso le loro j 
indagini in questa o quella 
fabbrica, venivano convocate I 
le assemblee dei lavoratori, ! 
durante le quali veniva di \ 
scussa la relazione sui dati ] 
sanitari e ambientali. i 

Le indagini compiute dai | 
medici del servizio di medi- I 
cina preventiva hanno provo
cato sjiesso sopralluoghi di | 
funzionari dell'Ispettorato pro
vinciale del lavoro di Siena 
in alcune fabbriche. Anche 
per le consulenze all'ispetto
rato del lavoro si e imposto 
il criterio di una •< gestione 
o|KM-aia » del modo di affron 
tare i problemi della salute i 

I in fabbrica. Durante le ispe
zioni compiute daH*Is|R'ttora-
to del lavoro è stato usato 

I il metodo del confronto fra 
; i funzionari dell'Ispettorato. ! 
{ il consiglio di fabbrica e i I 
i medici del servizio di medi- ' 
j cina preventiva. J 
j Tutto questo è stato reso 
j possibile grazie ad alcuni ac-
i cordi tra il movimento sinda-

dicina preventiva hanno coni 
piuto inoltre circa mille ana
lisi ed esami specialistici su 
altrettanti lavoratori, oltre 
mille rileva/ioni ambientali e 
sopralluoghi. Tutta questa 
complessa mole di lavoro ha 
ixirtato alla presentazione di 
numerose denunce di malattie 
professionali: (> per polineu 
ropatia da collanti. 10 JKT 
asma bronchiale. 10 |ier si
licosi. -IO |k'i- intossica/ione 
da piombo. 7") |MM- danni al 
l'organismo causati da rumo 
re e li per altre malattie 

Fra le sei denunce [MT pò 
lineuropatia da collanti c'è 
anche quella che riguarda la 
lavorante a domicilio di Pog 
tribolisi. Iolanda Vanitemi, mol
ta |KT intossicazione dt\ col 
lauti nel settembre scorso. Sul 
cor|)o della donna venne ini 
mediatamente compiuta Tati 
topsia. ina a quattro mesi dal 
decesso le autorità competen
ti non hanno ancora re.so noti 
i risultati dell'esame. Il ma
rito di Iolanda Vanuoni. an 
che lui intossicato (da pioni 
ho) sta chiedendo da tempo 
che si indaghi a fondo sulla 
morte della moglie e che i 
responsabili vengano puniti. 
ma fino ad oggi le sue ri 
chieste sono anelate a vuoto. 

Li ha decisi la Regione Toscana 

Cospicui finanziamenti 
per le scuole del Pisano 

Sandro Rossi • I 

PISA - Klevati stanziamen
ti. che rientrano nel piano tri
ennale per l'edili/ia scolastica. 
sono stati destinati dal cenisi 
glio regionale toscano alle 
.scuole dei sei distretti .scola
stici della provincia di Pisa. 

Si tratta di alcuni miliardi 
che verranno utilizzati soprat 
tutto per il completamento del 
le operi- già finanziate con il 
precedente piano, per inter 
venti nella scuola secondaria 
superiore e nella scuola ma 
terna e per eliminare le più 
riclas.si nella fa.siia dell'obbli
go. Di particolare importanza. 
lo stanziamento di un nnl.ardo 
per il liceo .scientifico e l'ITI 
di Pontedera che dal punto eh 
vista dell'edilizia scola.stica 
era una delle situazioni p.u 
difficili della provincia Pisa 
na. 

Questi in dettaglio ì Iman 
zianienti attribuiti ai singoli 
distretti. Distretto numero 2[t 
20: Vechiano. media inferiore. 

121 milioni: Pi>a. media in l'è 
r.ore. .">00 milioni. Distretto nu
mero 30: a Cascina, media in 
feriore. -1.10 milioni e, sempre 
a Cascina, per il luco scien
tifico e i'istitulo sperimentale. 
500 milioni. Distretto 'M: Pon-
sac co. materna. 170 milioni, 
Pontedera. materna. Hill mi 
lami. Palaia, materna. 120 mi
lioni: Cluanni. materna, il mi
lioni: Pontedera. elementare. 
.Vl-l milioni: Calc-iiiaia. elemen 
tare. 30 milioni: Muti, inedia 
inferiore. -10 milioni. 

Distretto ninnerò M: S. Mi
niato. elementare. 180 inilio 
ni: Fucecc-hio. materna. 311 
milioni: Castelfranco di Sotto. 
materna. 180 milioni: Santa 
Maria a Monte, inedia infer o 
r e 1(10 milioni: Montopoli Va! 
damo, media inferiore. 'Mù 
milioni. Distretto numero 'M\: 
.Monti-verdi Marittimo, media 
interiore. -13 milioni: Hosi-
gnano Marittimo. ITI. 300 mi 
lioni. 

Un'interessante iniziativa 

A Orbeteilo un convegno de 
sui problemi dei turismo 

Un giudizio del compagno Faenzi - Nel '77 in Italia è entrata va
luta pregiata per circa 4.000 mil iardi - Le prospettive di svi luppo 

Lo ha comunicato la direzione 

Alla Solmine sarà pagato 
lo stipendio di gennaio 

GROSSETO - S i è svolto 
sabato scorso ad Orbeteilo 
un convegno regionale della 
DC su « La nuova organizza-

GROSSETO — Questa mattina i 1500 lavoratori della Stornine I 
(650 chimici del Casone di Scarlino e 850 minatori occupati j 
nelle aziende minerarie della Maremma) riceveranno final- j 
mente il salario del mese di gennaio. La notizia, che porta | 
un elemento di tranquillità nell'area industriale preoccupata 
per i continui attacchi all'occupazione (l'ultimo esempio sono 
i -10 licenziamenti effettuati dalle ditte appaltatrici che svol
gono lavori di manutenzione per conto della Montedison) è 
stata annunciata ieri mattina dalla se>cietà Stornine con un 
telegramma inviato ai consigli di fabbrica delle varie unità 
produttive e ai sindacati provinciali di categoria. 

Il mancato pagamento delle retribuzioni ai lavoratori, per 
j il mese di gennaio, che aveva provocato subito le astensioni 

dal lavoro, al blocco degli straordinari e una limitata ma
nutenzione degli impianti sia nelle miniere che nello stabili
mento del Casone, era dovuta alla mancanza di fondi. La 
società vanta crediti per <) miliardi nei confronti della Monte
dison per le commesse di acido solforico e materiale ferroso 
per l'alimentazione del processo produttivo nello stabilimento 
del biossido di titanio. 

Comunque, con il pagamento delle retribuz:oni. non viene 
minimamente a cessare la preoccupazione che il fatto possa 
prossimamente ripetersi, vista la coedizione di ristrettezza in 
cui si trova questa azienda ex Egam in attesa di una nu-»va 
affiliazione. 

j cale e l'ispettorato del lavo 
I ro. Traducendo in cifre Ione- z l o n e d e l turismo in Tosca 
ì ra dei medici del « servizio » ™ ";„A.!!a s ^ l U ; V . Ì n * u 5 u H \ £ 
; si vede che sono state com-
. piute complessivamente .'18 in-
I dagini in altrettanti ambienti 
| di lavoro nei settori del Ie-
j gno. metalmeccanico, delle 
| cristallerie, delle vetrerie, del

le ceramiche, delle pelletterie 
e delle calzature. 

j I risultati dell'indagine so-
| no stati la modifica parziale 

o totale dell'ambiente di la-

lare nei punti in cui sottoli- , 
! nea l'opportunità di cogliere 
I le complesse interrelazioni i 
. che derivano da questo fé , 
> iiomeno imponente, (.secondo i 
I l'organizzazione internaziona 

presieduta dal ministro della i le del lavoro, nel 1977 si e \ 
varcata nel mondo la soglia i 
del miliardo di turisti», che 
si è ormai affermato come > 
un consumo nuovo, di quali- ' 
tà, che occorre considerare 

Ricordi 

Pubblica Istruzione, onorevo
le Malfatti, e aperta da tre 
relazioni svolte da Giuseppe 
Matulh. vice segretario re
gionale da Nello Balestracci 
e da Luciano Spaziani. era 
presente una delegazione di 
amministratori e dirigenti del 
nostro partio composta dai 
compagni Piero Vongher e 
Giovanni Finetti. sindaci dei 
comuni di Orbeteilo e Gros 

, . .. ,. • seto. dai compagni Bertelli e 
yoro. Ma andiamo avanti con j Bracatali assessori al Turi

smo. del compagno onorevole i le cifre: i medici del « ser-
• vizio » hanno effettuato 200 

', come parte inscindibile dei | l'i/mta 
| « diritti » e dei bisogni urna- ! 

ni. Ciò implica una nuova at-
! tenzione al problema proprio 
i per superare quegli elementi 
j di « spontaneismo » e passare 
i ad una politica programmata 
i che sappia utilizzare anche 
j questo enorme canale di ri-

I! 2(> gennaio scorso ricor 
reva il 5. anniversario della 
morte del compagno Aldo Ar
zilli di Livorno. La moglie, la 
figlia e la nipote, nel ricor
darlo con immutato affetto. 
sottoscrivono lire .'Vi nula per 

distribuzione del reddito co-

Ncl 5. anniver.sario della 
scoilipar.sa del compagno l'in 
berto Luciani, la sezione Ilio 
Barontini Collina >. di Livorno 
lo ricoida ai compagni e agli 
amici. 

visite accurate, con compila- I gruppo nazionale del PCI sui 
Ivo Faenzi. responsabile del i me parte di una nuova pon

zami di cartelle cliniche per 
le indagini ambientali, e per 
consulenza a consigli di fab 
brica durante le indagini am
bientali: 130 visite mediche 
con compilazione di cartelle 
cliniche ed altrettante anali
si biologiche di rischio a la
voranti a domicilio che usa
vano mastici contenenti i com-

problemi del turismo. 
<e L'interesse del convegno — 

ha sottolineato il compagno 
Faenza — è indubbio: deriva 
dal fatto stesso che un gran
de parti to di massa, come la 
DC. abbia sentito la necessità 
di misurarsi con una pro
blematica che. pure apparen
do specifica e particolare, ha i 
un rilievo sociale ed econo-

A. , „ . ,„.. . . mico sempre più rilevante. 
posti della benzina: 120 visi- Basterebbe considerare che. 

i te mediche con compilazione 
i delle cartelle cliniche ed al-

nel 1977. il paese ha sfiorato 
i 4 mila miliardi di introiti 

frettante analisi biologiche di valutari 
rischio per consulenza a con- | _, Al di là di evidenti carenze 

,Ì- i- V uu_- J „ - * ' di indagini e di analisi enti-
sigli di fabbrica dei vari set- c a è p a r _ a i n t e r e s s a a t e la re
tori industriali. ! ] a z I o n e svolta al convegno da 

I medici del servizio di me- j Giuseppe Matulli. in partico-

Importante manifestazione dall'8 all'I 1 giugno nella città del Palio 

Una settimana 
pregiati, opere 

a Siena fra vini 
d'arte e cultura 

Una mostra sui principali prodotti enologici della 
provincia si terrà nella Fortezza Medicea 

Al palazzo comunale rassegna del 
grande « caravaggesco » senese Rutilio Manetti 

Due aste di vini d'annata e di antiquariato 
Numerose altre iniziative 

tica volta a promuovere Io 
i sviluppo delle zone meridio 
i nali 

« Esistono e sono emersi in 
! varie occasioni punti di con-
| vergenza con la linea de! 
1 PCI. Tuttavia debbo rilevare 
! - ha continuato Faenzi -
i che nel convegno di Orbeteilo 
j è emerso il limite di una a 

nalisi sociologica tenuta 
troppo sul piano "neutrale" 
rispetto a taluni fenomeni di 
tipo economico (seconda e 
terza casa, distruzione del-
1 ambiente) e. soprattutto. 
rispetto al prevalere di una 
concezione elei turismo "con 
sumistico" e solo "festaiola'' 
e ad una assoluta carenza di 
guida e direzione politica di 
un fenomeno tanto importan
te. E* nato cosi un sistema 
ricettivo "parziale", fatto di 
molti posti Ietto e non di I to 
s t ru t ture di supporto e di 
fruizione. 

Innanzitut to occorre smet
tere di considerare il turismo | 

Ricorre oggi il pruno anni 
I versano della morte del coni 
! pagno Pietro Aluigi di Follo 
I nica. II compagno Aluigi. nel-
I la sua attività di militante co 
i munista. aveva ricoperto in 

carichi nel comitato direttivo 
della sezione e di consigliere-
comunale a Follonica. 

La moglie e i figli, nel ri 
j cordarlo ai compagni ed ami-
i ci che Io amarono e stima ro 
! no. sottoscrivono lire 10 mila 
I per la stampa comunista. 
[ * • » 

! Xel quinto anniversario del 
la morte del compagno Gin 

' seppe Francesi-bini. mi!.tante 
{ antifascista ed iscritto al PCI 
j iì.\ molti anni, i familiari lo 

ricordano con immutato affet-
quanti lo conobbero ed 

I amarono, sottoscrivendo lire 
ì 10 nvla per lTni tà . 

I 
Nel 5. anniversario detta 

morte del compagno VYilfrcdo 
Filippi di Livorno, la fami
glia sottoscrive tire 10 mila 
per la stampa comunista. 

SIENA - Per una set t imana * alcuni locali sistemati nel ba | capolavori della piena matu-
Siena diverrà la capitale del '• stione opposto della Fortezza j r i tà fino alle opere tarde di 
vino. La Regione Toscana ha [ medicea rispetto a quello do <c compromesso » fra i modi 
scelto la citta del Palio per . ve ha sede l'Enoteca italica, j del « caravaggismo » e quelli 
organizzare la manifestazione ' Questi locali, a t tua lmente a ; del « classicismo bolognese >*. 

zione dei vin: presenti alla 
mostra effettuata da alcun: 
« sommeliers >> in ristoranti e 
alberghi senesi: una sene di 
visite guidate in aziende a sn -

promozionale intitolata « Ar- ; dibiti a magazzino, verranno | Non mancheranno nemmeno j c o l e della regione per opera
t e e vino >\ che si svolgerà ! poi utilizzati per ospitare al i le citazioni e i raffronti con i 
dall"8 a l i l i giugno di questo 
anno. 

Perché proprio Siena? Per
ché è la ci t tà toscana le cui 
campagne producono più vini 
doc (gli esempi più classici 
e famosi sono il Chianti Gal
lo Nero, il Brunello di Mon
tammo. il Nobile di Monte
pulciano) e poi perché, pro
babilmente. e la p.ù prepara
ta tecnicamente per questo 
genere di iniziative enologi 
che ad al to livello. A Siena 
esiste infatti un « Ente vini » 
e l 'Enoteca italica permanen
te . Si è accostato, ingomma. 
11 vino all 'arte per fare assu 

t re iniziative, in modo da l la cultura « controriformisti 

in 

j rapporto t ra Rutilio Manetti 
e la cerchia dei « caravag-

! u n . Simone Vouet e sull'in-
I fluenza di Guido Reni. 11 cata-

tori economici e snomahsti 
specializzati. Inoltre e già sta
to definito un convegno orsa-
nizzato dall 'Università di Sie
na che prenderà in esame i 
rapporti tra :1 Chianti e il 
Bordeau. 

II programma culturale 

consentire il loro recupero J ca » toscana, gli studi sul ! 
totale. 

La seconda iniziativa ... , „ . . „ . . 
programma è costituita da | ?«*'• » c o ™ C ' c

t ^ " T ^ n * . j , _ J ' Artemisia Gentileschi, valen una mostra del grande « ca-
] ravaesesco » senese. Rutilio 

^ " " V - J ^ L S S ? , £ " , ! • I o ? ° d e U e ° P e r e « P 0 8 ^ a l , a ' Prevede anche lo svolg.men-
nel palazzo comunale f no al , m o _ t r a _ p r c c e d u t o d a u n a

 y 

mese d: ottobre, c a r a t t e r e - p r c # e n t a z , o n e d l cesare Bran-
zando ulteriormente sotto il . £ d a u n i o m t r o d m . 
profilo culturale tu t ta 1 estate ; n v o d e ] 5 o p n m e n r ì e n t e . d o t . 

! tor Piero Torn t i — sarà re 
I da t to da Alessandro Bagnoli. 
• La mostra verrà allestita nei 

locali situati sotto il palazzo 
comunale di Siena, le ex car-

! .senese. La mostra sarà curata 
• da un comitato scientifico 
- presieduto da Cesare Brandi 
j e del quale faranno par te 
i Alessandro Bagnoli. Giuliano 
i Briganti. Aldo Cairola. Enzo 

mere all'enologia un ruolo j Carli. Benedirt «NicoLson. Phi 
p re t t amente culturale, diverso i hp Pounrey. Giovanni Previ 
ria quello tradizionale di eie ì tali. Peter Anselm RiedI. Fio 
mento di compagnia indispen- J rell.* Scricchia. Jacques Thuil-
sanile in pantagrueliche man- . her. Piero Tornt i . 

! Fuma Rutilio Manetti. pit 
tore secentesco, era noto per 

to di due concert: di altissimo 
! livello che verranno pre.-en-

tat-i grazie alla collabora
zione dell'Accademia musica
le ch:ghiana e la presenta
zione dello spettacolo teatra
le. « Il borghese gentiluomo > 

giate. 
• La manifestazione si meen 
t r a su due iniziative fonda [ i caratteri « caravaggeschi » • -mercato di vini doc. in parti-
mentali . La prima è la mo- j della sua pit tura. Con l'inizia- j colare, oltre ad una esposi-
stra-mercato dei vini doc to- . tiva senese si intende adesco i zione di tutt i i produttori di 
scani che si protrarrà nella j offrire un recupero globale j vini a denominazione d'ori-
Fortezza medicea fino a do , della produzione dell 'artista. | ginc controllata della Tosca-
menica 18 giugno. IJÌ mostra j i,e circa 100 opere t ra tele. ! na. prevede l'effettuaz.one di 
aiercato non si svolgerà pero i di.-eeni. bozzetti, propongono due aste di vini d 'annata e 
mt: locali che trariizionalmcn J un itinerario critico dalle pri J d'antiquariato, una mostra
te ospitano questo genere di ! me opere e< barocche » a quel- j concorso delle vetrine dei ne 
Iniziative, quelli dell'Enoteca. ! le che dimostrano il graduale | gozi cittadini che esporranno 
P e r l'occasione, imece ver [ accostamento al naturalismo bottiglie di « n e t t a r e » delle 
r anno recuperati e utilizzati , «caravaggesco», da alcuni 1 colline teveane. una presenta 

| di Molière, per la regia di 
ceri che verranno recuperate j Carlo Cecchi. realizzato con 
per l'occasione. ì la collaborazione del teatro 

Altre attività complemenia- j regionale toscano 
ri andranno ad aggiungersi i * ' 
durante lo svolgimento di j 
« Arte e vino >> alle due ini-
z:ative principali. La mostra 

La manifestazione « Arte e 
vino \ promosso dalla r e so 
ne Toscana, verrà coordinata 
da un comitato esecutivo pre
sieduto dal sindaco di Siena. 
Ne faranno parte rappresen
tanti di tutt i gli enti senesi 
che si vedranno impe 
gnati nella rcahzraz.one di 
una iniziativa di alto livello a 
scadenza annuale: Siena pò 
trebl>e anche diventare la sua 
sede stabile. 

Nella foto: una ripresa dal
l'alto della Fortezza medicea. 

! come un'attività es t rapola r le 
' dalle al tre attività economi-
| che e sociale e quindi supe-
; rare le gestioni "autonome" 
; quali sono state sinora quelle 
. degli Ept e delle Aziende di 
i soggiorno ». 
. « La prima osservazione — 

ha detto Faenzi —. vorrei 
' farla sull'idea di trasferire !e 
• competenze degli Ept alle 
ì province e ai comprensori: m 
1 s opS ' t u t fo ^ S c o r d o i " « « U » ™ del compagno Vit-
! delle Regioni sulla classifica 

l Lutti 
j l'n lira ve lutto ha colpito i 
j comunisti grossetani per la 

! zione. occorre operare a li 
', vello regionale e non ad un 
j livello àncora inferiore n-
i spetto all 'attuale. 
ì Anche l'idea di mantenere 
! le aziende autonome e di far 
• rivivere l'idea delle "zone tu-
! ristiche omogenee" ci sem-
i bra profondamente sbagliata 
I — ha continuato Faenzi — il 
; problema semmai è un altro. 

quello di darsi, ove Io si ri- j r a {]j rie ostruzione. 
ndispensabile 

torio Bizzarri (Cecchino) di 
! 88 anni. Fon-latore del PCI. 
j perseguitato politico antifa-
i scista, condannato dal tribu-
i naie speciale, insieme alta mo-
i gl:e. al confino all'isola di Li

pari. il compagno Bizzarri è 
stato il primo sindaco della 
Liberazione a Scansano, la 
sciando ancora vivo il ricor
do de1, suo impegno nell'ope-

i tenga indispensabile «ma 
! questa non è l'unica strada e 
J non è sempre eeneralizzab: 
; le», aziende e consorzi che 
I operano non come surrogato. 

ma come strumento e brac 
ciò operativo dei poteri 

I pubblici e delle assemblee c-
i lettive. Tut to questo in un 
'• quadro che assicuri la parte 
• cipazione dell'associazione e 
| dezh operatori, evitando, co 
. me ha fatto il professor Bi 
! lestracci. di ritenere o far ri-
| tenere burocratico tu t to quel-
i lo che è di diretta derivazio-
| ne dalle assemblee elettive. 
• Sulla proposta di istituzio-
i nahzzazione della provoco. 

Faenzi ha detto che « come 
libere associazioni di cittadi
ni. non hanno certo bisogno 

! della "medaglietta" o del ri 
! conoscimento giuridico. 
. Semmai, vanno aiutale, al 
« pari dell'associazionismo de

mocratico di base, perché 
possano realizzare program-

, mi più seri e impegnati ». 

Alla moglie, ai familiari, ai 
parenti e a: compagni di Scan
sano giuncano in questo mo 
mento i sentimenti di profon
do cordoglio della Federazio
ne comunista. detl'Anppia e 
della redazione» del giornale. 

Un grave lutto ha colpito 
la sezione comunista di Ri
bolla per la morte del com
pagno Eros Righeschi, di 54 
anni . 

Per 20 anni è stato respon
sabile degli Amici de YUnità 
a Ribolla, facendo conseguire 
all'organizzazione importanti 
successi nella diffusione e 
nella campagna abbonamen
ti. 

In questo grave momento 
di lutto giungano alla mo
gi.e. alla figlia, al genero, 
al fratello e ai parenti tut t i 
le condoglianze della seziont 
e della redazione del giorna
le. «rmnde 
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